

Revue

14.15 PLANÈTE JEUNES N°2 et N°5

Association Planète Jeunes, janvier (n°2) et avril (n°5)
1994. 35 pages.
Origine : France



Présentation JPL

En 35 pages ces deux numéros de *Planète Jeunes* évoquent tous les domaines : littéraire avec des nouvelles de Gabriel García Márquez et de Mika Waltari, historique avec des BD sur Gandhi et Martin Luther King, scientifique avec une double page sur le goût et le moteur à quatre temps, l'actualité avec des brèves sur Bénazir Buttho ou sur l'explosion des grandes villes, sportif avec des posters et des interviews

de Marie-José Pérec et d'Abédi Pelé. Ils cèdent également une large place au "vécu" quotidien de ses lecteurs sous formes de grands reportages sur les jeunes d'Abidjan et de Jérusalem, de débats sur l'entente entre frères et sœurs et, enfin, de courrier des lecteurs. Ils n'oublient pas le côté pratique avec des fiches techniques sur le paludisme ou encore la préparation des contrôles de mathématiques. Enfin, ils offrent des pages de jeux, de tests et de concours qui permettent de gagner de nombreux cadeaux...

Niveau de langue : moyen

Ce qu'en disent les bibliothèques africaines

Planète Jeunes n'est plus à présenter aux adolescents des bibliothèques. Tous ou du moins la plupart, le connaissent, l'apprécient (au point d'écarter les autres revues) et déplorent de ne pas pouvoir le lire plus régu-

lièrement. Certains, comme au Congo, ont même déjà participé à l'un de ces numéros. Ces deux exemplaires, on s'en doute, ont donc été dévorés... Les rubriques qui donnent la parole aux lecteurs ont été les plus appréciées. Au Tchad, les adolescents ont lu avec intérêt le débat sur "Comment les jeunes voient leur avenir?"; interpellés par cette question, ils aimeraient témoigner... Au Bénin, la revue est perçue comme étant celle "des jeunes du monde entier". Au Congo, on note aussi son ouverture sur l'extérieur qui permet "au jeune de prendre conscience du milieu où il vit, avec tout ce qui s'en suit : l'information, la connaissance, le savoir, le développement etc...". On aime également son incitation à la lecture avec ses concours et ses nouvelles. Ces deux exemplaires, salués à l'unanimité, ont laissé sur leur faim de nombreux lecteurs : ils en redemandent et attendent avec impatience les prochains numéros.

"Les sujets les plus importants pour nous, ce sont les reportages "Les jeunes de..." et la rubrique "Paroles libres", notamment celle sur l'avenir des jeunes. Nous jeunes des pays pauvres, nous ne savons pas ce que nous ferons demain. Notre avenir est incertain et nous vivons dans des conditions misérables surtout nous, jeunes tchadiens. Nous pensons et espérons qu'un jour, les responsables de Planète Jeunes viendront au Tchad pour un reportage sur nos conditions de vie."

Les jeunes de la Bibliothèque de la Maison de la Culture de Bongor, Tchad.

"C'est le périodique le plus lu par tous les jeunes de notre bibliothèque (...). Mais nous pensons qu'il faudrait, dans la mesure du possible, augmenter le volume du journal en y introduisant des rubriques plus spécifiques à l'Afrique."

Ebéné Avom Valère, Bibliothèque Pilote de Bafoussam, Cameroun.